

**Réponse du collectif "Prenons le temps pour nos enfants !" à la lettre aux parents envoyée le 30 octobre 2013 par le Maire de Paris Bertrand Delanoë.** Le collectif Prenons le Temps pour nos enfants Notre blog : <http://prenonsletempspournosenfants.blogspot.fr/> Facebook : "Prenons le temps pour nos enfants" Paris le 18 novembre 2013 Monsieur le Maire de Paris, Comme beaucoup de parents parisiens - **mais pas tous : seulement les « chefs de famille », en vertu de concepts d'une autre époque** - nous, parents du collectif « Prenons le temps pour nos enfants », avons reçu votre courrier en date du 30 octobre 2013, à propos de la réforme des rythmes éducatifs. Vous nous parlez **d'une école « à nouveau respectée » : il nous semble qu'elle ne l'a jamais été si peu**, en raison du désordre provoqué par la réforme. Alors qu'il faudrait consolider les connaissances essentielles et favoriser l'intégration des enfants en difficulté, vous nous proposez une multiplication d'activités pas toujours adaptées, dans le cadre d'un aménagement des « rythmes » qui aboutit à des journées ressemblant à des séances de zapping. **Nos enfants ne sont pas réductibles à leurs « rythmes »** : ils doivent être pris en charge globalement et non par tranches horaires, par des personnels qualifiés, qui les connaissent, et qui disposent de moyens suffisants pour mener à bien leurs missions. Vous nous indiquez avoir renforcé les dispositifs de sécurité aux heures de sortie des écoles : **mais comment avez-vous pu prendre la responsabilité de laisser cette rentrée se faire sans avoir convenablement organisé au préalable ces dispositifs de sécurité !** Vous estimez qu'une majorité de parents ont témoigné de leur confiance en la ville, en inscrivant leurs enfants aux activités : **mais avez-vous pensé à la complexité de faire garder ses enfants chaque jour tantôt à 15h, à 16h30 ou à 11h30 ?** Tous les parents qui travaillent n'ont pas les moyens de mettre en place un système de garde aussi complexe. **Savez-vous que les plus petits ne savent pas lire l'heure, et que les horaires variables sont pour eux très déstabilisants ?** Enfin, **vous cédez à la mode actuelle consistant à culpabiliser les parents.** Après le ministre Vincent Peillon, nous reprochant de laisser nos enfants « regarder la télévision », « traîner chez eux ou en bas des cages d'escaliers », **voilà que vous nous attribuez pour partie la responsabilité de l'échec de cette réforme !** Vous nous reprochez de percevoir le périscolaire comme « à la carte », alors que vous nous proposez des activités inadaptées, sans les locaux ni les moyens nécessaires, souvent annulées ou remplacées par d'autres, sans que nous ne soyons jamais prévenus à l'avance ! Etant donné la nature de certaines activités (qui relèvent de la garderie améliorée), nous ne pensons pas qu'un manque d'assiduité (à supposer qu'il soit prouvé) soit réellement très dommageable. **Mais seriez-vous en train de préparer le terrain, en vue d'une procédure d'inscription plus rigide, et pourquoi pas, à terme, d'un abandon de la gratuité ?** Pour terminer, nous nous demandons toujours ce qui vous obligeait à expérimenter ainsi sur nos enfants, avec un an d'avance, cette réforme majoritairement désapprouvée par les parents et par les personnels chargés de la mettre en œuvre. **Aucun chronobiologistes ne défend l'école le mercredi matin, les rythmes discontinus et le maintien de 2 journées de 6h de classe.** Face à cette imposture que l'on essaye de nous faire passer de gré ou de force nous maintenons notre opposition à ce décret et à son application parisienne. Nous vous avons adressé une pétition qui réunit déjà 1400 signatures (<http://chn.ge/1ipjaZk> ). La lettre du Maire [lettre\\_du\\_mairedeparis\\_oct2013-2.pdf](#)

## Documents joints

[lettre\\_du\\_mairedeparis\\_oct2013-2.pdf](#)